
 
 

 
 

Resultados Encuesta de Evaluación  

Audiencia Pública Plan de Acción 2020-2023 

#ElAguaNosUne 

155 respuestas 

 

 
 

 

https://twitter.com/hashtag/ElAguaNosUne?src=hash


 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 

 

 

 

7. ¿Sugiere algún tema de su interés para próximas Audiencias Públicas? 

77 respuestas 

- No 
- Manejo y conservación del páramo de Santurbán 

- Avance en la Gestión Institucional 
- Hacer análisis y comparativos de planes anteriores 



 
 

 
 

- Reforestación de cuencas hidrográficas con su debido acompañamiento, control y 

seguimiento para lograr resultados reales. 
- Paneles solares o energía renovable 
- Residuos 
- La entidad bajo los lineamientos normativos sobre la emergencia sanitaria debe 

seguir trabajado por el cuidado del medio ambiente y la articulación de la 
humanidad en el cuidado de las fuentes hídricas 

- Medio ambiente y energías renovables 

- Calidad del Aire / Medio Ambiente / Agua y manejo de fuentes hídricas / 
Reforestación y sembrado de árboles / Manejo de Basuras y Reciclaje / Educación 
Ambiental / Brigadas de voluntarios profesionales. 

- Páramo de Santurbán y que están haciendo para cuidar los recursos hídricos 
- Ninguna 
- Calidad del aire y gestión de residuos en el área metropolitana 

- Santurbán. 

- Vinculación de las comunidades 
- Alcance de la CDMB en cuanto a la gestión del riesgo y desastres en la meseta de 

Bucaramanga. 
- El agua 

- Información de las herramientas y procedimientos administrativos para la 
protección de los recursos naturales y canales de atención al ciudadano.  

- Manejo de la contaminación ambiental por diversos sectores de la comunidad, 
industria, comercio, trasporte, manejo de residuos, contaminación visual, 
contaminación sonora, etc.. 

- El manejo de basura y reciclaje 

- Todas, porque es más disponible para los usuarios, al tiempo que desarrolla su 

actividad. 
- Cuidado y protección de fauna 
- Tener en cuenta a los jóvenes en proyectos de impacto ambiental 
- Procesos sancionatorios 
- Estrategias de la actual administración para cumplimiento de compromisos y 

obligaciones de los Proyectos 
- Centrar las acciones para el pago por servicios ambientales 
- El cuidado del agua 

- Hacer énfasis en los compromisos que deben asumir los municipios en lo referente 
a Cambio Climático. 



 
 

 
 

- De manera corta, describir que es, que hace y cómo funciona la Corporación para 

quienes no la conocen. 
- Tema páramo de Santurbán 
- Rendición de cuentas y avances del Plan de Acción 2020 - 2023 
- Hablar sobre el estado actual de la EEP del área de jurisdicción para poder hacer un 

comparativo a través del avance del PAI 
- Negocios Verdes 

- Suscripción de convenios que permitan a la CDMB el ingreso de nuevos recursos 
que le permitan cumplir con todas las acciones que por Ley debe ejecutar dentro de 
su área de jurisdicción. 

- Que las comunidades de las subcuencas hidrográficas de la jurisdicción puedan 
presentar un balance de las gestiones, actividades y logros en el territorio 

- Programa de control y cuidado de la contaminación de los ríos, ejecutado por los 
propios ribereños. 

- Medidas de protección para el páramo de Santurbán 

- Se debe tener en cuenta los temas de educación ambiental, por ejemplo talleres de 
utilizar material reutilizables. 

- Responsabilidad civil de las personas ante el recurso natural 
- Fortalecimiento en el manejo del recurso suelo desde el punto de vista académico, 

normativo, técnico y demás ejes, que permitan tanto a la comunidad como a los 
funcionarios ampliar los conocimientos frente al uso, prevención, mitigación y 
compensación del recurso, en concordancia con lo establecido en el Plan de Acción 
establecido para el cuatrienio 2020 - 2023, El Agua nos Une. 

- Detalle de las inversiones por Municipio si es posible 

- Resultados de Planes de Acción de la contaminación Ambiental 

- Resultados parciales de los ejes estratégicos 
- Tema de licencias y procesos ambientales 
- Los temas mencionados en el Facebook live 

- Integración en la participación para el desarrollo ambiental con otros 
departamentos del país. 

- POMCAS, Determinantes ambientales. 
- Todo estuvo muy bien, mil felicitaciones 
- Normatividad Planes de Ordenamiento Territorial 

- La rendición de cuentas virtual 

- En futuras audiencias, y una vez ya aprobado el Plan, se debería hacer un 
seguimiento de los aspectos y comentarios que las personas que hicieron preguntas 



 
 

 
 

en ésta, observen que sí se ha tenido en cuenta su inquietud. Que no sea sólo 
responder hoy, sino que tenga seguimiento, eso sí en la medida que ello aplique, 
como por ejemplo, el seguimiento a las acciones de páramo como generador del 
páramo, o seguimiento a siembra de árboles que permitan los corredores 
biológicos. 

- Todo me ha parecido muy completo, a pesar de las limitaciones de asistencia 

presencial 
- Áreas protegidas y páramos 
- Me interesaría que se abordaran temas sobre áreas verdes del área de jurisdicción  
- Caso específico en Vetas. Plan de manejó PNR Santurbán 
- La contaminación del aire 

- Control ambiental 
- Avances 
- Me pareció una audiencia pública muy corta y aunque había participación sólo 

estaba dada como asistencia. 

- Gestión del riesgo y desastre 

- Minería y medio ambiente 
- Manejo del Reciclaje desde casa. 
- Antropoceno 
- Manejo de humedales y reservas hídricas 

- Reciclaje 
- Participación comunitario habitante rural que NUNCA se le escucha pero siempre 

están activos en el Territorio  
- Reglamentación de microcuencas 
- El aire 

- Reutilización de aguas 
- Servicios básicos en barrios subnormales 
- El impacto como autoridad ambiental en la gestión del cambio climático 
- La ley 1930 de 2018 en el Páramo Santurbán 

- Transformación de la basura en energías limpias 
- El seguimiento y cumplimiento al PAI 2020- 2023 
 

 

 



 
 

 
 

Comentarios y/o Sugerencias: 

84 respuestas 

- Excelente presentación 

- Dios los Bendiga 

- El video como mecanismo de presentación es bueno, así que debería mantenerse 
para futuras actividades como la que se está evaluando. 

- Deseo muchos éxitos en el desarrollo del presente Plan de Acción Institucional 
CDMB 

- Mejorar sonidos. 

- Excelente plan de acción institucional El AGUA NOS UNE.. incluyendo el ministerio  
MA, el Instituto Humbolt, la agencia de infraestructura, la comunidad con mesas 
técnicas...ECT.. para un mejor desarrollo de la región dentro del desarrollo 
sostenible.. 

- Teniendo en cuenta que con la presentación de la pandemia toda nuestra Tierra 

necesita un cambió tanto mental, social, económico y ambiental, qué estrategias 
implementarán en este plan de acción 

- Felicitaciones por la gestión a pesar de la emergencia 
- Es importante visibilizar en el PAI el proyecto del Páramo Santurbán 
- Deseo muchos éxitos y espero que se puedan cumplir todas las metas establecidas 

en el plan de acción, se resalte el antes y el después, y lo que no alcance a ser 
realidad se informe y se presente las razones por la cual no se logró.  

- Es importante hacer un espacio visible de realimentación al plan. Durante el vídeo 
que presentaron se mencionó que estuvo disponible en la web un espacio, pero en 

mi caso que hago parte del sector académico y consultoría no me enteré, entonces 
con mayor razón partes interesadas fundamentales en este proceso como son las 
comunidades. 

- Seguir dando participación a la comunidad y acoger los buenos comentarios para 
con la entidad para que cada día seamos mejores 

- Excelente trabajo por parte de la Corporación. Esperamos contar con todos los 
recursos físicos, humanos y logísticos para cumplir con todas las metas propuestas.  

- Ojalá se pueda cumplir con todo lo que fue expuesto durante la audiencia.  

- Me pareció muy acertado q la gestión ambiental contemplada en el PAI este 
fundamentada en el agua 

- El agua para consumo directamente de la llave 
- Párrafos anteriores  



 
 

 
 

- Muy buena la Audiencia y excelentes líneas de acción del nuevo Plan de acción 

- Si bien, dadas las condiciones actuales y las medidas implementadas por el 
Gobierno Nacional como consecuencia del COVID-19 se hace necesario buscar un 
espacio y una forma de adelantar las audiencias públicas, es claro que esos espacios 
deben garantizar una efectiva participación ciudadana. Eso no se vio reflejado en 

este ejercicio, las preguntas de los inscritos no fueron solucionadas, si revisamos la 
normatividad, en este espacio los intervinientes deberán poder aportar documentos 
y pruebas, esto tampoco se vio... 

- Excelente presentación 
- Felicitaciones a pesar de los inconvenientes tecnológicos para ser la primera vez, 

excelente 
- Felicitarlos por excelente presentación 

- Muy buena la audiencia realizada 
- Con gran entusiasmo que este PAI Genere Un gran cambio hacia la modernidad de 

la CDMB y más acercamiento a la comunidad. 
 


